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Don du sang � Il se déroulera
à la salle des fêtes, rue Vol-
taire à Hénin-Beaumont, de
9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30.
Donner pour peut-être un jour,
recevoir, telle est la petite
phrase du jour. ■

AUJOURD’HUI
Soixante kilomètres à vélo, dix à
pied dans la même journée. Un en-
traînement digne d’un triathlète. Et
pourtant celui qui s’y astreint dé-
passe allègrement les 70 prin-
temps. C’est comme ça qu’il oc-
cupe ses dimanches, Guiseppe, le

patron du restaurant le Girgenti.
Jusqu’en 2013, ce fou de sport a
participé chaque année à un pé-
riple à bicyclette avec quelques
amis dans un pays européen. Il a
repris la course à pied en 2014. Il
l’avait arrêtée en… 1958, en même

temps que le football (il fut joueur
pro au Vénézuela). Un exemple à
garder en tête pour tous les spor-
tifs occasionnels plus jeunes de
quelques décennies qui tirent la
langue au bout de quelques hecto-
mètres de jogging... ■ C. L. C.

BONJOUR � Quand le sport se joue de l’âge 
Parcours du cœur �Sur la
trame verte, départ de l’es-
pace culturel et sportif Les pa-
lombes de Dourges pour 7 ki-
lomètres, dimanche 6 avril.
Inscriptions de 8 h 30 et 9 h.
Départ 9 h 30. ■

PENSEZ-Y !

MUNICIPALES 2014 QUESTIONS AUX CANDIDATS À MONTIGNY-EN-GOHELLE

Cité corse, insécurité, nouveaux logements... 
les cinq têtes de liste répondent

Quel est votre projet concernant la
Cité Corse ?
Jean-Marc Bouche (sans éti-
quette)� « Nous voulons, avec
les bailleurs sociaux, un éco-
quartier avec tout ce que cela im-
plique. Les types d’habitat qui
mêleront du locatif, de l’accession
sociale et des lots libres seront
propices au développement de la
mixité sociale et les lotissements
respecteront les normes haute
performance énergétique. »
Edmond Bruneel (PC)
�« D’abord, il faut revenir sur
un certain nombre d’aspects du
plan local d’urbanisme. De la
même manière, il faut revoir la
politique de logement en concer-
tation avec la population et no-
tamment les actuels résidents de
la cité. Je resterai très vigilant aux
propositions de relogement qui
seront faites aux derniers occu-
pants. Je regrette que, malgré nos
nombreuses demandes, il n’y ait
jamais eu de débat sur cette ques-
tion avec la majorité sortante. »
Claude Ponchaut (DVG)�« Le
terrain appartient à Maisons et
Cités, néanmoins j’engagerai des

discussions avec eux afin de faire
de ce quartier de la mixité sociale
et avoir une exigence de qualité
architecturale, urbanistique, et
environnementale. Nous avons
assez de logements sociaux dans
cette ville, notre quota est large-
ment atteint. Arrêtons de faire de
Montigny une ville paupérisée. »
Emmanuel Rignaux (FN)
�« Notre projet est de dynamiser
ce quartier laissé à l’abandon du-
rant toutes ces années. Nous vou-
lons la création d’habitations pri-
vées Libre de constructeur et
l’aménagement d’un espace de
jeux. »
Bruno Yard (PS)�« Maisons et
Cités a déposé un avant-projet
que nous avons amendé et validé.
Deux anciens logements seront
conservés. Actuellement réhabili-
tés, ils doivent encore être amélio-
rés. Un accès doit également être
créé entre la cité La Corse et la
rue du 19-Mars, afin que celle-ci
ne soit plus isolée de notre com-
mune. Nous voulons obtenir la
prolongation du mur antibruit de
l’A21 pour la quiétude de ce
quartier. » ■

Cité Corse

Après les présentations de listes, voilà le débat d’idées. Nous avons posé
quatre questions aux candidats d’une même commune. Aujourd’hui, ceux
de Montigny-en-Gohelle apportent leurs réponses, leurs solutions... 
PROPOS RECUEILLIS PAR JULIEN CHABROUT

➤ ZOOM

Quelle sera votre première déci-
sion en tant que maire en cas de
victoire ?
J.-M. Bouche�« La première dé-
cision sera symbolique. Elle
concerne le retrait de la zone
bleue en centre-ville, inutile, qui
freine le développement des com-
merces et gène les riverains. »
E. Bruneel�« Je rencontrerai,
avec les adjoints et conseillers qui
souhaiteront se joindre à moi,
l'ensemble du personnel munici-
pal, service par service, ainsi que
tous les agents pour écouter leurs
doléances, leurs suggestions
d'amélioration du service public
en faveur de notre population. »
E. Rignaux�« Constituer une
équipe municipale aux compé-

tences éclectiques dans le but de
mener à bien la gestion de la ville
pour le bien-être des habitants. »
C. Ponchaut�« Maintenir l’équi-
libre du budget en fonctionne-
ment et en investissement afin d’y
intégrer les objectifs de mon pro-
gramme notamment la mise en
place de la vidéo-surveillance qui
m’a été refusée par le maire ac-
tuel pendant tout le mandat alors
que je le faisais apparaître dans
mes orientations budgétaires. »
B. Yard�« La première chose que
je ferai, c’est de tout mettre en
œuvre pour poursuivre le travail
engagé et de responsabiliser l’en-
semble de mon équipe. Ma pre-
mière priorité sera le démarrage
des travaux de réfection des voi-
ries. »■

Première action

La Plaine du 7 a été le théâtre d’in-
cidents l’an dernier. Vos solutions
pour lutter contre l’insécurité ?
J.-M. Bouche�« Un service de
police municipale verra le jour en
collaboration avec la police natio-
nale et une présence sur tout le
territoire de la commune. De
plus, nous travaillerons sur la
création d’un réseau de vidéo-
surveillance dans les zones dites
sensibles. »
E. Bruneel�« Il n’y a pas plus de
problème de délinquance dans ce
quartier qu’ailleurs. Je refuse de
stigmatiser la population. Il a été
trop longtemps délaissé par la
majorité en place, ainsi que par
les bailleurs et les autorités pu-
bliques. Il faut offrir un avenir no-
tamment à la jeunesse… La seule
réponse ne peut pas être que poli-
cière. Il faut développer les liens
sociaux, réintroduire de l’humain
avec des gardiens d’immeubles ou
agents de médiation. »
C. Ponchaut�« J’aurai des
échanges d’informations en cel-
lule de veille entre tous les ac-
teurs. Je mettrai en place dans les
plus brefs délais la vidéo-sur-
veillance dans les lieux publics. Il
y aura augmentation de la police
municipale et la mise en place de
voisins vigilants. »
E. Rignaux�« Pour lutter contre
l’insécurité, nous suggérons de
mettre en place au sein de notre
ville une brigade de police muni-
cipale ainsi que l’installation de
caméras de vidéo-protection à
but dissuasif et répressif. »
B. Yard�« À court terme, nous
allons nommer un référent élu
dans chaque quartier, pour
mieux connaître leurs probléma-
tiques, étudier les possibilités
d’intégrer la vidéo-surveillance et
renforcer le travail de la cellule de
veille. À moyen terme, élaborer
avec les bailleurs un programme
d’amélioration de l’habitat et de
l’environnement et mettre en
place des équipes de médiation
sociale. En un mot, faire plus de
prévention. » ■

Plaine du 7

Soutenez-vous le projet de
construction de nouveaux loge-
ments rue des Acacias et d’un
nouveau béguinage ?
J.-M. Bouche�« Il manque cruel-
lement de logements et il est donc
évident que nous soutenons toute
politique de construction. Néan-
moins, elles doivent répondre à
des critères respectant l’environ-
nement. C’est pourquoi le projet
des Acacias sera revu par notre
équipe. Comme pour la cité Corse,
des lieux dédiés au bien-être des
habitants seront intégrés ainsi
que des jeux pour enfants, des es-
paces verts… Concernant le bé-
guinage, nous sommes favorables
à sa construction mais proche des
commerces, des services publics
et des transports en commun. »
E. Bruneel�« Il faut une remise à
plat de l’ensemble des documents
d’urbanisme de la commune, en
concertation avec la population,
et prendre en compte tous les as-
pects du cadre de vie, espaces
verts, terrains de jeu pour les en-
fants, stationnement, équipe-
ments publics… Avec d’autres
élus communistes, nous nous
sommes prononcés contre les
constructions envisagées rue
Alain-Colas, souhaitant que cette
partie d’espaces verts reste dans
la continuité de ceux de la base de
loisirs du lac. »
C. Ponchaut�« Oui, pour la rue

des Acacias, mais un vrai projet
non social qui imposera des per-
sonnes qui travaillent à deux,
avec des logements de qualité.
Pour le béguinage, non à l’endroit
prévu près du lac mais oui pour
l’implanter ailleurs. Je veux gar-
der le poumon vert du lac pour
justement le redynamiser avec
l’implantation de jeux pour les
enfants et un parcours de santé. »
Emmanuel Rignaux : « Vue la su-
perficie prise par les espaces verts,
l’aménagement d’une résidence
de logements de type duplex (style
résidence Languedoc) et d’un
autre béguinage redonnerait vie
à cette zone non exploitée à ce
jour et n’allégerait pas les espaces
verts. »
B. Yard�« Oui. Dans un projet de
rénovation urbaine il nous faudra
réhabiliter les bâtiments de la
ZAC et certainement abattre 3 à 4
tours. Si nous voulons continuer
à améliorer les services à notre
population sans augmenter les
impôts, il faut absolument que
nous restions au dessus de la
barre des 10 000 habitants. Des
logements de la zone des Acacias
nous seront indispensables. En ce
qui concerne le béguinage, il sera
nécessaire pour favoriser le main-
tien à domicile des personnes
âgées ou porteuses de handicap,
mais aussi pour la diversité de
l’offre de logement. »■

Nouveaux logements

À SUIVRE

Le même exercice pour les
candidats de Carvin, Courcelles,
Dourges, Hénin (à travers le
débat Wéo) et Oignies. 

www.lavoixdunord.fr/henin


